
Drucksache 19 / 22 548
Schriftliche Anfrage

19. Wahlperiode

Schriftliche Anfrage

der Abgeordneten Dr. Michael Efler und Niklas Schenker (LINKE)

vom 12. Mai 2025 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 13. Mai 2025)

zum Thema:
Budgetierung im Einzelplan 12 Stadtentwicklung, Bauen und Wohnen

und Antwort vom 14. Mai 2025 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 16. Mai 2025)
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Senatsverwaltung für
Stadtentwicklung, Bauen und Wohnen

Herrn Abgeordneten Dr. Michael Efler und Herrn Abgeordneten Niklas Schenker (LINKE)
über

die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin
über Senatskanzlei - G Sen -

A n t w o r t
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/22548
vom 12. Mai 2025
über Budgetierung im Einzelplan 12 Stadtentwicklung, Bauen und Wohnen

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Frage 1:
Welche künftigen Einnahmen und welche künftigen Ausgaben hat die Senatsverwaltung für Stadtentwicklung, Bauen
und Wohnen für den Einzelplan 12 des Haushaltsplanentwurfs 2026/27 ermittelt (bitte nach Hauptgruppen
auflisten!)?

Frage 2:
Welche Schwerpunkte werden innerhalb des Einzelplans 12 gesetzt?

Frage 3:
Welche Budgetierungsrisiken liegen in welcher Höhe im Einzelplan 12 vor (bitte nach Hauptgruppen/Sachverhalt
angeben!)?

Frage 4:
Wie sehen die Herausforderungen im Vergleich zu 2024/25 für die dem Einzelplan 12 zugeordneten landeseigenen
Unternehmen aus (bitte Angabe je Unternehmen!)?

Frage 5:
Welche Einsparungen erfolgen beim Personal, welche bei der IT und der Digitalisierung im Vergleich zum IST
2024/zum Plan 2025?

Frage 6:
Gibt es eine Tarifvorsorge? Wenn ja, in welcher Höhe?
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Frage 7:
Welche Strategie verfolgt der Senat im Umgang mit Großprojekten wie den ehemaligen Flughäfen Tempelhof und
Tegel, auch in Bezug auf die Investitionsplanung?

Frage 8:
Welche Möglichkeiten der alternativen Finanzierung werden erwogen oder sind bereits vorgesehen (z.B. Um- und
Neubau Komische Oper)? Welche Prüfungsschritte sind wann geplant?

Frage 9:
Sind Maßnahmen auf der Einnahmeseite geplant, um die Einnahmen zu erhöhen, falls ja, welche? Wenn nein, warum
nicht?

Frage 10:
Welche Einsparungen oder Mehrausgaben erfolgen in 2026/2027 im Verhältnis zum Ist 2024 und zum Plan 2025?

Antwort zu Frage 1 bis 10:
Die Abstimmungen zur Aufstellung des Haushaltsplan 2026/27 sind noch nicht abschließend
behandelt, so dass eine Beantwortung der konkreten Fragestellungen zur Budgetierung im
Einzelplan 12 nach heutigem Ergebnisstand keine Aussagekraft hat.

Berlin, den 14.05.2025

In Vertretung

Machulik
................................
Senatsverwaltung für
Stadtentwicklung, Bauen und Wohnen


